



Fraktion im Rat der Stadt Wuppertal

An den Vorsitzenden  
des Kulturausschusses  
Herrn Dr. Rolf Köster  
Rathaus Barmen  
Johannes-Rau-Platz 1  
42275 Wuppertal

|                    |   |
|--------------------|---|
| Es informiert Sie  | Sarah Hoffmann  |
| Anschrift          | Rathaus Barmen<br>Johannes-Rau-Platz 1<br>42275 Wuppertal |
| Telefon (0202)     | 563 5972  |
| Fax (0202)         | 244 09 87   |
| E-Mail             | hoffmann@spd.rat.de                                       |
| Datum              | 29.03.2017  |
| <b>Drucks. Nr.</b> | <b>VO/0215/17</b><br>öffentlich                           |

**Antrag**

---

Zur Sitzung am  
**03.05.2017**

Gremium  
**Ausschuss für Kultur**

---

### **Sachstand Neugestaltung Historisches Zentrum, Planungen ‚Engelsjahr 2020‘**

Sehr geehrter Herr Dr. Köster,

die SPD-Ratsfraktion beantragt, der Ausschuss für Kultur möge beschließen:  
Die Verwaltung gibt dem Ausschuss für Kultur einen Sachstandsbericht über den aktuellen Stand der Planungen hinsichtlich des Programms für das Engelsjahr 2020, der Fortschritte im Rahmen der Neukonzeption des Historischen Zentrums, vor allem im Hinblick auf die Wiedereröffnung des Engels-Hauses und die Eröffnung des neuen, geplanten „Begrüßungszentrums“.

Begründung:

Der Textilunternehmer und in vielen Lebensbereichen engagierte (Philosoph, Gesellschaftstheoretiker, Historiker, Schriftsteller, sozialistischer Revolutionär,...) Friedrich Engels wurde am 28. November 1820 in Barmen geboren. Friedrich Engels war, gemeinsam mit Karl Marx, der Mitbegründer des wissenschaftlichen Sozialismus und eine bedeutende Persönlichkeit des 19. Jahrhunderts.

Das Historische Zentrum mit dem Engels-Haus und dem Museum für Frühindustrialisierung sind wichtige Bestandteile der Kultur- und Bildungslandschaft in Wuppertal. Sie bewahren, pflegen und präsentieren die Zeugnisse der Frühindustrialisierung, die bis heute die Identität der Stadt und ihrer Bürger prägt.

Friedrich Engels ist eine historische Persönlichkeit unserer Stadt. Das sollten und müssen wir touristisch nutzen. Das Engelsjahr 2020 möchten wir mit der ganzen Welt feiern. Die neue Konzeption des Engels-Hauses und des Museums für Frühindustrialisierung und das Begrüßungszentrum sind das Rahmenprogramm.

Mit freundlichen Grüßen

gez.: Ursula Schulz  
Sprecherin der SPD-Fraktion

